

Compte-rendu de l'assemblée générale SEV-PV Bienne du 15 mars 2024

Après avoir salué les personnes présentes au Restaurant Bahnhof à Brügg, notre président Roger Schweizer a passé le flambeau au vice-directeur du chœur d'hommes des cheminots retraités de Bienne : Ehud Schlomi.



Une fois que les deux chants ont fini de résonner, les affaires statutaires ont été abordées. Les comptes 2023 ainsi que le budget 2024 ont été approuvés à l'unanimité. Il a été pris acte du départ de Jean-Claude Amiet, Fritz Lerch et Samuel Schär du comité, un cadeau leur a été remis. Merci à tous les 3 pour leur long engagement au sein du comité.



Markus Kröpfli a été élu pour compléter le comité, il assumera la fonction de vice-président jusqu'à fin 2024. Reto Abderhalden s'est proposé comme membre suppléant de la commission de gestion.

Markus



Reto



Manfred Brunner a fait un rapport impressionnant sur l'histoire du club de montagne Flügelrad aux Prés-d'Orvin. Le dimanche 02 juin 2024, tout le monde est invité à participer à la célébration du centenaire de ce club cheminots. Informations sous www.bergclub-fluegelrad.ch.



Pierre von Ballmoos nous a relaté de manière passionnante l'évolution de la photographie. La génération précédente prenait des photos avec un appareil photo et développait les images sur papier. Conservez ces images, car elles seront toujours, à moins d'être détruites manuellement, à la disposition de la postérité. Merci de ne pas les conserver dans le grenier, la cave ou le garage. L'évolution actuelle du monde numérisé (téléphone portable, appareil photo) présente de nombreux avantages en termes de quantité d'images et d'archivage. Mais en appuyant sur une mauvaise touche, des milliers d'images peuvent être effacées en quelques secondes. C'est pourquoi il faut toujours faire des copies et les sauvegarder. Dans sa présentation PowerPoint, Pierre a également montré comment les images peuvent être traitées, y compris avec l'IA.

Lien sur la brochure : [Petit guide de la conservation des photographies](#)



Veuillez prendre note des dates de nos prochaines manifestations : fête du Travail, mercredi 01 mai à Bienne avec la présence de notre président SEV Matthias Hartwich. Mercredi 21 août, le voyage de section nous conduira au Stanserhorn. Vendredi 20 septembre : assemblée d'automne comme d'habitude à Brügg. Notre président remercie le chœur d'hommes et les deux orateurs et nous souhaite de passer le printemps et l'été à venir en pleine forme. L'assemblée se termine à 16 heures.

Texte et photos R. Drewes et P. von Ballmoos

Vous trouverez ci-dessous le rapport annuel 2023 de notre président :

Rapport annuel 2023 du président

Ce qui se dessinait déjà en 2022 s'est poursuivi en 2023. Les gens ont commencé à reprendre une vie normale après l'expérience Covid. On a recommencé à beaucoup voyager, ce qui s'est traduit par une augmentation de la demande de transports publics. L'effondrement des entreprises de transport suisses dû au Covid s'est rétabli et des chiffres records ont été enregistrés jusqu'à la fin de l'année. Outre l'effet positif pour les transports publics, il a exigé de gros efforts de la part des entreprises et a demandé aux collaborateurs un énorme engagement et une grande flexibilité. La faiblesse des effectifs a entraîné et entraîne encore des restrictions de prestations dans les entreprises de transport zurichoises et les Chemins de fer rhétiques, pour n'en citer que quelques-unes. Des hypothèses erronées, une formation négligée et le départ à la retraite de collaborateurs issus de la génération du baby-boom favorisent, comme dans d'autres secteurs, la pénurie de personnel qualifié.

Même si le renchérissement a été moins marqué en Suisse que dans la zone euro voisine, l'augmentation des primes d'assurance-maladie, les coûts élevés de l'énergie, la hausse des taux d'intérêt et des loyers ont également causé de gros soucis aux retraités. L'AVS et les rentes de la CP n'ont évidemment pas suivi l'augmentation du coût de la vie, bien au contraire. Les nouveaux retraités doivent même vivre avec des rentes du 2e pilier plus basses. Le mécontentement a augmenté et s'est exprimé. C'est ainsi que l'initiative des syndicats pour une 13e rente AVS a vu le jour et que les pronostics indiquaient une forte acceptation. Cela a rendu les partis bourgeois et les associations économiques nerveux.

Pour nous, la pétition déposée par le SEV-PV auprès de la CP CFF a eu de l'effet. A la fin de l'année, on a appris la décision de verser un versement supplémentaire unique de CHF 1'000.00 à tous les bénéficiaires d'une rente de la CP.

Un grand succès et un grand merci à tous ceux qui ont signé la pétition ! Cela montre clairement à quel point l'organisation syndicale est importante pour les retraités également. Qui pourrait défendre nos intérêts de manière efficace et avec force, si ce n'est nous tous ensemble ?

La guerre en Ukraine, qui est entrée dans sa deuxième année, et l'attaque brutale d'Israël par l'organisation terroriste Hamas le 7 octobre 2023, le nombre croissant de régimes autoritaires et les succès électoraux de la droite conservatrice, voire réactionnaire, entraînent des répercussions sur l'économie mondiale et sur notre sentiment de sécurité à tous. Face à tous ces événements, le mauvais état de la nature et du climat passe au second plan. Mais cela ne veut pas dire que nous pouvons rester

les bras croisés ! En tant qu'êtres humains, nous devons trouver de nouvelles solutions à tous ces défis.

Le léger mais constant recul de nos membres s'est poursuivi en 2023. Mais ce qui est important pour moi, ce sont les succès politiques, comme le maintien du droit à la FVP et la lutte pour le pouvoir d'achat des retraités. C'est la meilleure publicité !

Le comité s'est réuni à trois reprises en 2023. Au 31 décembre 2023, Jean-Claude Amiet, Fritz Lerch et Samuel Schär ont quitté le comité de notre section régionale après de longues et précieuses années de collaboration. Ces trois collègues méritent nos plus vifs remerciements. Le renouvellement du comité nous occupera ensuite en 2024. Les activités prévues par la PV Biel/Bienne ont pu être menées à bien comme prévu. Deux assemblées générales ont eu lieu pour les affaires statutaires. Le voyage de la section a conduit le joyeux groupe de voyageurs en haut du Rocher-de-Naye et la randonnée d'automne, sous la direction experte de Fritz Lerch, dans la région un peu moins élevée de l'Oeschberg. Le traditionnel Chlouser était occupé jusqu'à la dernière place. Nous avons accueilli le président central Roland Schwager en tant qu'invité.

Malheureusement, au début de l'été 2023, une maladie oculaire m'a frappé presque du jour au lendemain. Elle m'oblige à ralentir le rythme, à me concentrer davantage et à accepter les restrictions. J'ai pris davantage conscience de la richesse que recèle notre corps, notre santé. Je souhaite une bonne santé à tous les membres et à leurs familles !

Je remercie mes collègues du comité directeur pour leur travail en 2023. Avec leur engagement, leur énergie et leur créativité, ils ont contribué à créer une atmosphère très agréable au sein du comité. Je transmettrai volontiers à mes collègues les remerciements reçus de certains membres.

Un grand merci également au chœur d'hommes des cheminots retraités de Biel/Bienne. Il a encadré musicalement et culturellement nos assemblées des membres et le Chlouser, avec fiabilité et plaisir de chanter.

Un grand merci également aux membres qui, par leur présence, leur solidarité et leurs cotisations, permettent à la PV Biel/Bienne d'exister et de travailler.

Roger Schweizer
Président SEV-PV Biel/Bienne

Perles, le 15 mars 2023

Traduit avec DeepL.com (version gratuite)